

AMARILIS SALADO DE GRACIA

EDITORA EN JEFE

Estimados lectores, nos encontramos frente a un nuevo número de la Revista Médico Científica, en el marco de la celebración de sus 35 años de fundación. La Revista Médico Científica fundada en 1980, es la organización científica más antigua dentro de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá.¹ A lo largo de estos más de 30 años de actividad científica, nos hemos consolidado como una de las revistas de mayor importancia médica a nivel nacional. Todos nuestros logros y éxitos alcanzados se los debemos a ustedes queridos lectores, a nuestros profesores y médicos panameños que día tras día han sabido guiarnos y asesorarnos, a nuestros benefactores, y a nuestros estudiantes miembros del comité editorial, quienes colaboran incansablemente por mejorar la calidad de los manuscritos que publicamos. Gracias a todos ustedes, por creer en nuestra revista y por siempre brindarnos su apoyo incondicional.

En esta edición encontrarán cuatro artículos científicos originales de primer nivel sobre temas diversos, y una carta al editor abordando el tema de la atención primaria en salud en Panamá. Vélez, Gómez, Tapia, Guerrero y Morán evalúan el modelo experimental de Diabetes tipo 1 con estreptozotocina, planteando explicar la necesidad de validar este método cada vez que requiera ser implementado en una unidad de investigación ya que existe un número significativo de variaciones reportadas por diferentes autores.²

Directamente desde Bolivia, les presentamos un caso clínico de síndrome cardiopulmonar por hantavirus. Los autores señalan que el diagnóstico y tratamiento de esta entidad puede retrasarse en las áreas donde el dengue es endémico debido a la sintomatología inespecífica en las etapas tempranas de ambas virosis, y reafirman la importancia de conocer el escenario demográfico y el nexo epidemiológico para llegar a un diagnóstico certero.³

Les presentamos un artículo de revision sobre la estimulación cerebral profunda en la enfermedad de Parkinson como una técnica bastante segura y que ha dado buenos resultados, principalmente en el tratamiento de síntomas motores.⁴

Finalmente cerramos este volumen con una imagen clínica de calcinosis cutis en paciente con enfermedad renal crónica.

Reitero la invitación a toda la comunidad científica médica de Panamá a contribuir con sus trabajos de investigación, casos clínicos, imágenes clínicas y artículos de revision, con el objetivo de seguir manteniendo a nuestra revista como un medio de encuentro y actualización permanente para todos.

Amarilis Salado De Gracia

Cmarilis Salado

Editora en Jefe



REFERENCIAS

- 1. Alvarado A, Soton E, Ortega-Loubon C. Historia de la Revista Médico Científica, "32 años de fundación". Rev méd cient. 2012;25(2): 6-21.
- 2. Vélez S, Gómez L, Tapia D, Guerrero E, Morán J. "Estandarización del Modelo de Diabetes Experimental Inducida por Estreptozotocina en Ratas Sprague-Dawley". Rev méd cient. 2015; 28(1):4-13.
- 3. Claros Z, Paz A, Soliz H, Lara R. "Síndrome Cardiopulmonar por Hantavirus. Presentación de una Caso". Rev méd cient. 2015;28(1):17-23.
- 4. Andros, L. La estimulación cerebral profunda en la Enfermedad de Parkinson. Rev méd cient. 2015; 28(1):24-35.

